
High Wolf,

Elon Musk mag ja ein Arschloch sein …
Der wird wahrscheinlich aber auch behaupten, dass die Sonne 
im Osten aufgeht …

Empathie:
Es gibt viele Definitionen von Empathie, in einer Spannweite 
von „Nachfühlen“ bis Perspektivwechsel. Bei ersterem 
imaginiere ich die Gefühle einer Person/Situation und erlebe sie 
in meiner Gefühlsebene, letzteres ist eher ein rationaler 
Vorgang.

Ich denk mal wir alle kennen das Bild:
https://petapixel.com/assets/uploads/2012/09/napalm.jpg
Ein Bild was Empathie auslöst - auslösen soll. Es wird gesagt, 
es zeige die Schrecken des Krieges. Das stimmt, es gibt uns 
aber kein Abbild der realen Situation. Es ist kein Zufall, dass 
dieses Bild einer Bilderserie und davon ein Ausschnitt um die 
Welt ging …

Ich kenn nur Deinen übersetzten Ausschnitt des Interviews. Da 
sagt Elon Musk: „Ich finde Empathie gut, aber man muss sie 
gut durchdenken […]

Vielleicht errinnerst Du Dich noch an das Bild, im 
Zusammenhang mit dem Flugzeugabschuss von MH17 wo ein 
Separatist ein Stofftier wie eine Trophäe hochhält:
https://images.t-online.de/
2021/09/70314006v2/0x0:640x360/fit-in/646x0/pro-
russische-separatisten-wuehlen-im-gepaeck-der-opfer-von-
flug-mh17.jpg
wer jetzt nicht fragt: was zeigt das Bild, was zeigt es nicht, was 
war die Situation, in welchem Zusammenhang ist es 
entstanden und in welchem Zusammenhang wird es gezeigt, 
warum wird dieses Bild gezeigt (Bildunterschrift, Pressetext) ist 
sehr anfällig für Propaganda.

Wenn man mal empathy tool oder empathy weapon  in eine 
Suchmaschine eingibt findet man viele Seiten, die einem nicht 
unbedingt sympathisch sein können, wenn man die 
menschliche Fähigkeit zur Empathie als einen herausragenden 
Wesenszug betrachted.
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Nach meinem Verständnis geht es in diesem Kurzen 
Interviewausschnitt darum, dass unreflektierte Empathie 
anfällig macht für Manipulation, Propaganda, Fake News …

Das Photo vom Separatisten ist Ausschnitt einer Szene
https://www.youtube.com/watch?v=VyGsx2x0CIY
die eben nicht den kaltherzigen Separatisten zeigt sondern 
einen offensichtlich empatischen Menschen. Selbst diese 
Sequenz sagt natürlich nichts darüber aus wer das Flugzeug 
abgeschossen hat ob absichtlich oder versehentlich.

(Hier noch ein längerer Film der Situation:
https://www.youtube.com/watch?v=xLdRBaL4-wU)

Unsere Empathie ist ein bevorzugtes Angriffziel der 
psychologischen Kriegsführung, und dessen sollten wir uns 
bewusst sein.
Im Balance von Ratio und Emotion kann Empathie ihre positive 
Wirkmacht entfalten ...

Christoph


